

JUSTICIA SOCIAL

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

La propaganda proelitista en estos momentos es un grave daño para el frente antifascista. Quien la practica, no tiene conciencia de su deber y de la lealtad que debe a las consignas de la hora actual.

III EPOCA - AÑO VII Mahón miércoles 28 de Abril de 1937 NUM. 286

¡Justicia de Dios!

Honramos hoy nuestras páginas con un hermoso trabajo de nuestro estimadísimo camarada Manuel Uribarry, valiente y leal militar al servicio de la causa del pueblo y de la independencia de España, muy conocido en esta isla, igualmente que su familia, por haber residido aquí bastante tiempo. La familia Urubarry destacó en todo momento por su amor hacia los humildes y su republicanismo sincero.

Manuel Urubarry fué ascendido hace pocos meses por el Gobierno de la República, a la graduación de teniente coronel, por su valeroso comportamiento en la lucha contra el fascismo.

El camarada Urubarry, al que recordamos con cariño, nos prometió remilitarnos otros trabajos, los cuales iremos ofreciendo con verdadera satisfacción a nuestros lectores.

Con ese título estrené en Mahón en el año 1921 mi primera obra teatral. En ella hacía notar la injusticia social que se cernía sobre un obrero explotado miserablemente por su patrono. Y llegó a oírlo. Y fué a la cárcel. Y murió su pobre madre ciega de tanto llorar. ¡JUSTICIA DE DIOS!...

Han pasado años, muchos años. Los obreros tienen ahora ocasión de reivindicar su posición moral y material. Los de la justicia de Dios, los que cuando nada les conviene no quieren resolver nada en la tierra, encomiendan el trabajo a Dios, se vieron perdidos en las elecciones del 16 de Febrero y el 18 de Julio recurrieron al poder papal y por la voluntad de Dios, de su buen Dios, del Dios que ha permitido siempre con infinita misericordia, que el trabajo del hombre sea mercancía de vil comercio, del Dios eterno, en cuyo nombre expulsaron a los árabes de España y a los moriscos robándoles sus riquezas y ahora llaman a sus descendientes los malaventurados hijos de Alá con la misma invocación para defender sus privilegios personales y políticos; del Dios todopoderoso, caritativo, que cría jorobados, niños tuberculosos y mujeres prostitutas, al mismo tiempo que los gacanes llamados «señoritos», nos hacen la guerra.

Y dicen.....

¡Justicia de Dios! Y vuelan con aparatos extranjeros sobre la desdichada patria hispana y arrojan sobre niños inocentes, sobre poblaciones civiles inermes, kilos y kilos de trinitita.....

¡Justicia de Dios! Y condenan al hambre miles y miles de seres y hunden los barcos y destruyen los tesoros del arte español.....

¡Justicia de Dios! Y escondidos tras de Ejércitos mercenarios, disparan sobre el pueblo que demasiado generoso, les perdonó sus culpas históricas el 14 de Abril de 1931.....

¡Justicia de Dios! Y calumnian y mienten a sabiendas y ponen de charlatán en una radio sevillana, un general bufón, que fué monárquico, republicano y fascista todo en un plazo de cinco años..... ¡TRAIDOR Y BORRACHO TODA SU VIDA!

¡Justicia de Dios! Y en el mismo Ejército llevan a los alemanes que expulsan de su país a los católicos, a los moros que piden sus victorias inútilmente a Mahoma, a los italianos que traen a los abisinios con distinta concepción religiosa.....

Pero ¿qué Dios es la Justicia que piden? O mejor dicho, parodiando a un batucico de Caspe: ¿qué dios se amparan esos fascistas? ¡Bah! Al Dios del oro y el moro. — Oro y salvajismo: esos son sus verdaderos Doses. ¡Y qué poco les van a valer! Su tiempo ya pasó. Aunque nos traigan otra docena de dioses distintos, les venceremos. Y será con un solo Dios fuerte y magnánimo, que se eleva por encima de todo en la nueva sociedad antifascista.

El obrero. Obrero intelectual, obrero del campo, de la fábrica o de la oficina... ¡Obrero! ¡Obrero! ¡Obrero!

He ahí nuestro Dios justo, bueno y comprensivo. No más justicia de Dios. ¡Justicia del obrero! ¡Del hombre! ¡Del trabajador libre y superado.....

¡Salud, obreros de MENORCA!

Este antiguo amigo vuestro os envía un abrazo tres veces fraternal y os promete visitaros muy pronto. Como fué a Ibiza. Con la misma señera valenciana que ni ha sido, ni será... ¡Vendida!

¡Animo y adelante! ¡Por la justicia de nuestro Dios! ¡Viva Menorca!

URIBARRY

LA CONFERENCIA DEL LUNES

DERECHO PENAL SOCIALISTA

En la tarde del lunes tuvo lugar en el salón de actos de nuestra Casa del Pueblo la octava conferencia del ciclo organizado por la Agrupación Socialista de esta ciudad, la cual fué desarrollada por nuestro distinguido camarada Fernando Torino Roldán, Fiscal del Tribunal Especial Popular de Baleares, bajo el tema «Derecho Penal Socialista».

Presentó al conferenciante, el Secretario de la Agrupación, compañero Victor Rotger, quien puso de relieve la personalidad de nuestro camarada, antiguo militante del Partido Socialista y discípulo del ilustre penalista Luis Jiménez de Asúa. Cedió la palabra al camarada Torino, empieza diciendo que el tema que va a desarrollar será una continuación, si bien bajo otro aspecto, de los conceptos desarrollados por su querido camarada Mariano Jiménez Huerta en la brillante conferencia pronunciada hace unas semanas.

Explica lo que viene a ser el derecho penal en los países autocráticos y dictatoriales, en donde se han puesto en práctica procedimientos los más inhumanos en nombre de la ley. Dice que la clase trabajadora ha tenido que mostrarse refractaria en todo momento a las leyes, porque éstas no han representado más que un medio para que la burguesía expoliara y sojuzgara al obrero.

En la Alemania nacionalsocialista, el rigor de la ley contra el delincuente ha llegado a su grado máximo con la implantación de las reformas de 14 de Julio de 1935 y de 24 de Noviembre del mismo año, en las cuales se facultó incluso para aplicar la pena de castración para los reos de delitos sexuales.

Indica que Marx y Engels en su manifiesto comunista de 1848, ya combatían el derecho penal al servicio de la burguesía. Anatole France, el renombrado escritor francés, también en varias de sus obras ridiculiza con fina ironía el derecho penal de los países dominados por una casta. Cita un oportuno ejemplo explicado por Anatole France en una de sus mejores producciones.

Para a fin de hacer el concepto que los socialistas tenemos del derecho penal, concepto tan distinto por su humanismo del que tiene la justicia burguesa. Enjuicia las reformas introducidas en el derecho penal de la Ruia Soviética y dice que bajo el punto de vista socialista, no habrá penas sino correcciones. La palabra *pena* será borrada de los códigos y los que cometan algún acto reprochable, serán juzgados por hombres que antes que jueces, tendrán que ser biólogos y psicólogos para conocer las causas y las circunstancias que inducieren a cometer el delito.

Conocidas dichas causas y examinadas convenientemente, serán internados los reos en casas de corrección, en reformatorios, sin imponerles penas a priori, sino que ellos mismos serán los que con su conducta, marquen el tiempo que habrán de permanecer en dichos establecimientos benéficos. Y el reo volverá al seno de la Sociedad tan pronto como demuestre que se ha corregido de su conducta anterior.

En unos párrafos finales, pronunciados con brillantez y elocuencia, asegura que en una sociedad dirigida por el Socialismo, desaparecerán los delitos, porque habrán desaparecido las causas que los engendran. El Socialismo sinónimo de cultura, es el mayor enemigo de las lacras sociales, producto del analfabetismo y del atraso cultural que engendra el delito y el delincuente.

Las estadísticas demuestran que en los países donde impera un mayor nivel cultural — precisamente los de régimen de preponderancia socialista — son los que tienen menor número de delincuentes, mientras que los países dominados por una dictadura o una monarquía, son los que arrojan mayor porcentaje.

El derecho penal socialista que de manera tan originalísima se está gestando en nuestra patria, merced a la meritoria labor de unos hombres abnegados y particularmente de nuestro ilustre camarada y maestro Jiménez de Asúa, será el que distingan las generaciones venideras, libres de las injusticias de un mal llamado derecho penal, establecido para privilegio de una casta opresora, en perjuicio del pueblo, siempre humillado y siempre escarnecido.

Una clamorosa ovación cerró las últimas palabras de nuestro querido camarada Torino Roldán, el cual recibió muchísimas felicitaciones por la brillante lección de derecho penal que terminaba de pronunciar. Justicia Social se asocia con verdadera satisfacción a las felicitaciones merecidas recibidas por nuestro camarada y siente no disponer de más espacio para ofrecer a sus lectores una reseña más amplia y detallada.

Antes de cerrarse el acto, el camarada Rotger anunció a la concurrencia que el próximo lunes tendría lugar la 9.^a conferencia del presente ciclo, que correría a cargo del compañero Alfredo Fernández Hilde, magistrado del Tribunal Popular, el cual desarrollará un tema que será anunciado oportunamente.

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de 20 de Abril de 1937

Presidió el Presidente camarada Antonio Gomila Pons, asistiendo los Vocales camaradas Servery, Causas, Bagur, Arbona, Camps, Pons Pons, Pons Suñes.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Rebajar para mientras duren las actuales circunstancias en once mil pesetas a partir del 23 de Octubre último en que tuvo lugar el cobro del Mercado del Carmen, el tipo de adjudicación del arriendo de los mercados.

Alquilar por diez pesetas mensuales a Andrés Coranti Valera la

co cincuenta pesetas de multa cada tendero Margarita Fábregues y Danián Payeras por haber comprobado la inspección veterinaria vendido la leche aguada.

En vista de la relación de individuos a quienes se había facilitado por la Junta de Abastos, semilla de patatas y gerbanzas para la siembra, no dándole aplicación la Junta acordó se impongan multas a los infractores que guarden relación con el daño producido, teniendo en cuenta las condiciones sociales del infractor, multas que estarán comprendidas entre cinco y doce pesetas por kilogramo de semilla facilitada y no sembrada.

Nombrar una Comisión especial compuesta del Presidente de esta Junta y Vocales Arbora y Servera para que expongan al Primer Jefe de la Base Naval el abuso que en daño de las familias más modestas de la ciudad se viene cometiendo, adquiriéndose las sustancias alimenticias en los puntos donde se producen o pagando por ellas precios excesivos, como también las obras que otros Ayuntamientos de Menorca ponen para que aquellos productos naturales puedan ser facilitados a los habitantes de Mahón, rogando a la Superior Autoridad militar exponga el asunto a la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca, y si lo cree procedente, acuerde centralizar la venta de dichas sustancias por medio de las Juntas locales para que éstas normalicen la situación del mercado dentro de cada Municipio.

Quedar enterado de los telegramas mediados con el ex diputado Carreres y hijo distinguido de esta ciudad, Francisco Carreres Reura, que tanto se interesa para resolver asuntos de interés general para Menorca.

Quedar enterado de los telegramas mediados entre el Gobierno y el Frente Popular. Comité Ejecutivo de esta ciudad, interesando para que se establezca una línea semanal de correos marítimos entre la Península y Menorca y para que se permitan fondos para atenciones civiles y militares y papel tractoario, el objeto de facilitar las modestas transacciones.

Constituir en depósito en la Administración Depositaria Especial de Hacienda de esta ciudad, el importe de las facturas cobradas de los clientes de «La Agrícola Mallorquina, S. A.», de Palma, sucutada.

Quedar enterado de que por la Jefatura de la Base Naval, se ha atendido el ruego del Presidente de esta Junta para que se le facilitara cemento, indispensable para obras ya empezadas.

Quedar enterado del telegrama que el Presidente del Consejo de Ministros dirigió al Jefe de la Base Naval, agradeciendo el que éste le elevó por el aniversario de la inauguración de la República.

Facilitar para el 1.^o de Mayo a la Agrupación Socialista Obrera, de esta ciudad, la Banda Municipal.

Conceder la subvención de devueltos a las viudas Antonia Coll Moll y Magdalena Palliser.

Quedar enterado de haber sido devueltos los automóviles a los vecinos José Codina Villalonga y Nicolás Terrés Borrás, ocupados por esta Junta al principio del movimiento fascista.

Abonar a la viuda Valery el saldo de una factura que resulta a su favor.

Utilizar para la fábrica de calzado municipalizada, una barandilla de hierro sobrante y sin aplicación de la Escuela Primaria de la calle de Cos de Gracia.

Nombrar listero a Jerónimo Cardona de los obreros que trabajan en el predio «Santa Catalina».

Celibrar contratos con los obreros que continúan en los predios «Santa Catalina» y «San Isidro».

INFORME

Del Comité de Enlace: Petición de María Orfí Mercadal viuda de Juan Garriga Palliser, fallecido a consecuencia de las heridas recibidas por el ataque del avión fascioso de 26 de Febrero último, para que se le conceda la indemnización.

Comunicación de la Federación Local de Sociedades Obreras, interesándose para que se conceda la subvención al anciano Miguel Parnal Sintes, domiciliado en el número 186, de la calle de Cos de Gracia.

Estudio de la Comisión de Trabajo, escrito de Gerardo León, Administrador de los Cementerios, manifestando que el motivo de su permanencia en filas es debido a las actuales circunstancias, que la República necesita soldados preferible voluntarios, y que los días que tiene horas disponibles, desinteresadamente, concurre a la Dependencia del Cementerio para que toda vaya al día y con el debido orden.

La Agrupación de Profesiones y Oficios Varios facilitará a esta Junta la relación de habitantes que residen fuera de la ciudad, con expresión de la gratificación semanal que daban al Serevo para conocer la importancia del asunto y poder resolverlo con pleno conocimiento.

Y se levantó la sesión.

Prohibición de vender los payeses sus productos fuera de los Mercados

Las circunstancias actuales por que atraviesa esta isla referente a abastecimientos, han obligado a las autoridades a efectuar un detenido estudio del asunto a fin de que sean distribuidos equitativamente entre todos sus habitantes, para que no haya privilegiados, ni quienes sufran excesivas privaciones.

A conseguir tan humanitario propósito, la Comisión Central de Abastos de Menorca en la reunión celebrada el día 23 de actual, acordó obligar a los payeses a que envíen sus productos para su venta en los Mercados, prohibiéndoles en absoluto vender, por ningún concepto, en sitio distinto del Mercado o tiendas destinadas al efecto, como también acordó prohibir terminantemente la costumbre establecida hasta la fecha por parte de los payeses de pagar a los propietarios en especie, quedando por lo tanto dichos propietarios obligados a adquirir los artículos que necesitan para su alimentación, a igual que los demás ciudadanos adinerados o tiendas destinadas al efecto.

A los infractores de estas disposiciones se les castigarán si es payés con la expulsión inmediata de la finca sin derecho a indemnización alguna, y si es propietario a la incautación inmediata de la finca.

Reconociendo por esta Presidencia la honradez y bondad de los payeses, les recomienda pongan su máximo cuidado en dar cumplimiento a estas disposiciones, puesto que, sin perjudicarse, en lo más mínimo en sus intereses, contribuirán a hacer menos penosa, en las actuales circunstancias, la vida de todas las clases obreras, evitándose a la vez el incurrir en faltas que obligarán a su inmediata y rigurosa corrección.

Mahón 27 de Abril de 1937. — El Presidente. A. Gomila.

HALAZGO

Por el muchacho Francisco Villalonga Bisquerra, ha sido hallado en la vía pública un paqueto contenido una cierta cantidad de dinero, que acto seguido fué entregado a esta Presidencia. Dicha cantidad se halla en mi poder, la cual será restituída al que acredite ser su dueño.

Y al hacerlo público para conocimiento de este vecindario no he de dejar de mencionar el ruego de honradez, del referido muchacho que denota sus excelentes principios de educación digno de imitar por todos.

Mahón 24 de Abril de 1937. — El Presidente. A. Gomila.

Vendo aparato radio

Un mes uso «La Voz de su Amor» 9 lámparas 4 ondas, 2 corrientes. Verlo y tratar, Roque 18, Café Español de 1 a 2 de la tarde.

Comandancia Militar de Mahón

En el día de la fecha se han recibido en esta Comandancia Militar veinticinco pesetas con destino a los Hospitales de la Isla, importe de lo recaudado en una función benéfica por las niñas María Vidal, Juanita Cánovas y Magda Coll, las cuales en compañía de otras amiguillas y en representación de la compañía Infantil de la noria Barbarrosa, han hecho entrega a mi Autoridad de la citada cantidad.

Rasgos como éste demuestran el ánimo que estos corazones infantiles saben infundir a nuestros valerosos luchadores de todos los frentes, a la vez que ponen de

manifiesto no hacen mella en sus cuerpos los privaciones que se ven obligados a soportar, mostrando asimismo el temple que la nueva generación ha de poseer en un mañana próximo venturoso, para afrontar todos los embates del odioso fascismo.

Pequeños: guardad siempre en vuestro corazón el glorioso recuerdo y la firme esperanza de la victoria que será el hermoso legado que os dejarán vuestros padres.

Mahón 26 de Abril de 1937. — El Coronel Jefe de la Base Naval de Mahón. — De O. de S. S. — El Capitán Ayudante. Bartolomé Torres.

Información Radiotelegráfica

Partes de guerra facilitadas por la Sección de Información del E. M. del Ministerio de la Guerra el 27 de Abril de 1937 a las 22 horas

Ejército del Centro

En todos los frentes de este ejército se registraron ligeros tiroteos de fusil y ametralladora y duelos de artillería sin importancia.

Una vez más sufrió la población civil de Madrid el cañoneo de la artillería facciosa que sin ningún objetivo militar aligüo que lo justifique, ocasiona daños y víctimas.

Continúan como en jornadas anteriores, pasándose a nuestras filas numerosos evadidos del campo rebelde, habiéndolo efectuado en la de hoy, 17 soldados.

Agrupación de Teruel

Nuestra tropa se dedicaron durante la jornada de hoy a trabajos de fortificación, registrándose únicamente ligero fuego de fusil y ametralladora.

La aviación republicana bombardeó con gran eficacia las posiciones enemigas de Villanueva, Caudete y carretera de sus inmediaciones.

Ejército del Este

Fuertes tiroteos de fusil en el frente de Huesca y ligero duelo de artillería, a las consecuencias por nuestra parte.

Se pasaron a nuestras filas, 5 soldados y varios paisanos.

Ejército del Norte

Frente de Ezkadi: Continúa la lucha en los frentes de Guipúzcoa combatiendo nuestras fuerzas con gran acometividad.

La criminal aviación facciosa bombardeó algunas poblaciones de la retaguardia, actuando principalmente sobre Guernica.

Frente Asturias: El enemigo atacó nuestras posiciones de Rebolledo y fué rechazado enérgicamente.

Se le causó gran número de bajas, abandonando sobre el campo más de 30 muertos y numerosos heridos.

Nuestras baterías batieron con gran eficacia las posiciones enemigas de La Veruga destruyendo sus parapetos.

Se pasaron a nuestras filas un sargento, dos soldados y siete paisanos por el frente de Asturias y cinco soldados y varios paisanos por el de Santander.

Ejército del Sur

Sin novedades dignas de mencionar. Por el frente de Córdoba, llegaron a nuestras filas, dos guardias de Asalto y un guardia civil, que lograron evadirse del campo faccioso, donde los tenían prisioneros.

En los demás frentes no hay noticias dignas de mención.

Parte del Ministerio de Marina y Aire

Sector Aragón: Hoy fueron bombardeadas las posiciones enemigas de Villanueva y Caudete.

Sector del Centro: A primeras horas de la tarde fueron bombardeados la estación de Talavera y un tren formado de 25 vagones que había en la misma.

Impresión del día

Las baterías rebeldes emplazadas en los sectores de Brunete, Getafe, Leganés y carretera de La Coruña, han continuado su obra criminal iniciada en la noche de ayer, arrojando sus proyectiles contra el casco de la capital de la República.

Los disparos enemigos han ocasionado víctimas y daños en las diversas calles céntricas de la capital republicana.

Nuestras baterías han contraído eficazmente a las facciosas y nuestra aviación estuvo realizándose

durante toda la mañana vuelos de observación primero y de bombardeo después, sobre las posiciones facciosas cercanas a Madrid, haciendo caso omiso de las defensas antiséreas de los rebeldes.

Nuestros aviones de bombardeo arrojaron más de 50 bombas sobre Brunete, Getafe, Leganés y posiciones facciosas de los Carabancheles y nuestros cazas ametrallaron con positivos resultados, algunos núcleos enemigos, observados en las cercanías de la capital de la República.

Después de estas operaciones, los cañones reanudaron el violento diálogo.

En el sector del Sur del Tajo continúa la presión del ejército del pueblo sobre la capital toledana.

La artillería y la aviación de la aviación republicana bombardearon eficazmente sobre las posiciones enemigas que defienden Toledo y los edificios de la capital, en donde los facciosos han instalado su cuartel.

En las provincias de Guadalupe y Avila hubo también intenso duelo de artillería.

En la carretera de Andalucía las tropas facciosas presionaron fuertemente, pero nuestros soldados contuvieron y rechazaron después al enemigo, obligándole a repliegarse a sus primitivas posiciones.

En el sector de Las Navas continúa la presión del Ejército Popular, haciendo cada vez más difícil la situación de los facciosos que se encuentran en el pueblo, ya que está en nuestro poder la estación férrea del mismo, desde la que se batían con gran eficacia las posiciones facciosas.

Las autoridades vascas visitan Guernica

Bilbao.—Ayer noche las autoridades de Ezkadi visitaron el pueblo de Guernica, víctima del criminal bombardeo de la aviación negra.

Los aviadores extranjeros arrojaron sobre este indefenso pueblo gran número de bombas, las que causaron grandes destrozos y un número considerable de víctimas, la mayoría mujeres y niños.

La visita de las autoridades vascas a Guernica, tiene por objeto hacerse cargo de la importancia de este bombardeo y socorrer a los damnificados.

Periodistas extranjeros a Bilbao

Bilbao.—Ha llegado a esta capital buen número de periodistas extranjeros para informarse de la marcha de las operaciones de los frentes del país vasco.

Llegada de barcos ingleses

Santander.—Han llegado a este puerto dos barcos ingleses cargados de víveres.

El pueblo les ha dispensado un grandioso recibimiento.

Valencia atacada por aviones y barcos piratas

Valencia.—Esta madrugada ha sido bombardeada la capital por la aviación y la escuadra pirata.

Después de ser bombardeada por los aviones, y cuando la población salía de sus refugios, el «Canarias» y el «Balears» hicieron fuego desde el mar, causando muchas víctimas inocentes.

A las seis de esta mañana, han volado sobre la capital y alrededores, la aviación leal, a la que el pueblo ha aplaudido entusiastamente.

Los periodistas visitan al general Miaja

Madrid.—A última hora de esta tarde ha sido visitado el general Miaja por los periodistas. Estos le preguntaron sobre el desarrollo de las operaciones. El jefe militar

les dio cuenta de sus impresiones de los frentes, que son excelentes.

Al despedirse de los de la prensa, les dijo: Esperemos unos días y veremos lo que pasa.

Llegada de ambulancias sanitarias

Barcelona.—Han llegado a esta capital 25 ambulancias sanitarias, donadas por los trabajadores parisiinos a sus hermanos españoles.

Visitas al Presidente de la República

Barcelona.—El Presidente de la República señor Azaña ha sido visitado por la Comisión de Defensa de Cultura y por Victoria Kent.

Disposiciones de la «Gaceta»

Valencia.—La «Gaceta» inserta una disposición de Hacienda, nombrando a don Pedro Montero para Delegado de Hacienda en la provincia de Guadalajara.

También se inserta un orden del Ministerio de Marina y Aire, creando la Intendencia General de la Flota Republicana.

NOTICARIO EXTRANJERO

Protesta por la detención de un periodista

Londres.—Ha sido remitido a Franco un documento, avalado por la firma de 50 diputados laboristas, protestando enérgicamente de la detención del corresponsal del diario londinense «New Chronicle», del cual se desconoce su paradero desde la caída de Málaga.

En el documento se pide al traidor ex general que se ponga inmediatamente en libertad al citado periodista.

Protesta británica a la Sociedad de Naciones

Londres.—Ha sido enviada una carta a Avenol, secretario general de la Sociedad de Naciones, pidiendo al organismo de Ginebra que haga presión sobre el Gobierno italiano para obtener un trato más humano de los prisioneros de guerra etíopes.

Copias de este documento con las firmas de varios parlamentarios y decanos de Canterbury, Rochester, Winchester, fueron dirigidas al rey y al duque de Gloucester, al primer ministro, a los arzobispos de Canterbury de York y a todos los Estados miembros.

Es detenido un barco mercante inglés

Gibraltar.—Un barco mercante inglés que había salido de este puerto cargado de naranjas y dirigiéndose a Amberes, ha sido detenido por buques facciosos que le han obligado a volver a Gibraltar.

Llega el coronel Beck

Varsovia.—Ha llegado procedente de Alemania, el ministro de Negocios Extranjeros coronel Beck.

El hijo de Alfonso no quiere divorciarse

La Habana.—El titulado conde de Covadonga ha interpuesto recurso contra la demanda de divorcio presentada por su esposa.

El hijo del Borbón alega que su señora no tiene motivos para divorciarse

Se cree que el Presidente francés no se acordaba de lo que escribió en 1908, y he aquí que se anuncia una nueva impresión.

Próxima llegada del ministro del Aire francés a Londres

Londres.—Mr. Pierre Cot, ministro del Aire de Francia, es esperado en esta capital el miércoles próximo. Permanecerá hasta el sábado.

Disturbios en Orán

Orán.—Se han producido nuevos disturbios en esta capital. El alcalde ha sido agredido y ha resultado ligeramente herido.

Cada día es mayor la tirantez entre los dos bandos que se disputan el favor político y los cargos públicos.

La entrevista Goering-Ciano

Roma.—Aunque en los círculos autorizados no se ha indicado nada sobre el particular, se viene afirmando que Goering y Ciano en su reciente entrevista, trataron de la cuestión española.

Parece que Goering ha aconsejado a Mussolini que haga un alto en la ayuda que viene prestando a Franco.

La habilidad de un artista

Bucarest.—Un calígrafo de arte, terminó el libro más pequeño del mundo. Tiene el tamaño de un grano corriente de café y mide exactamente 14 milímetros cuadrados, conteniendo una foto y cuadro del rey Carol.

El libro será presentado en el pabellón rumano de la Exposición de París.

Eden regresa a Londres

Bruselas.—Hoy a mediodía ha salido de esta ciudad de regreso a Londres el ministro británico de Relaciones Exteriores Mr. Eden.

«Izvestia» de Moscú comenta las conversaciones Mussolini-Schuschnigg

Moscú.—El periódico «Izvestia» comentando las conversaciones de Mussolini con Schuschnigg, opina que las entrevistas sostenidas han sido a base de una influencia futura nazista en Austria, que se relacionará con una nueva política exterior austríaca.

Dice también que no comprende cómo París y Londres sean testigos inactivos de estos acontecimientos. En cuanto al discurso de Beck en Bucarest, el periódico opina que el ministro polonés ha tendido a debilitar la pequeña entente, aislando a Checoslovaquia y debilitar así la acción de Francia en la Europa oriental.

León Blum publica la segunda edición de un libro

París.—El ministro León Blum, ha publicado la segunda edición de un libro suyo, escrito en 1908.

En dicho libro, Blum recomienda la unión libre, excusando el adulterio en ciertos casos.

Se cree que el Presidente francés no se acordaba de lo que escribió en 1908, y he aquí que se anuncia una nueva impresión.

La hija del ministro de Paraguay, asesinada en Viena

Viena.—La señorita Ingrid Wiengsen, hija del ministro del Paraguay en Viena, ha sido encontrada asesinada en el interior del coche que conducía ella misma, cerca de Neuhirchen en la baja Austria.

El padre de la señorita asesinada había salido hace unos días para su país.

El infortunio de un carnicero

París.—Un carnicero, que había adquirido billetes de la Lotería nacional francesa arrojados impensadamente en vultos con otros papeles en la basura.

Unos amigos le advirtieron de que le habían correspondido 100.000 francos. El carnicero, desesperado, rebuscó por todas partes, sin poder encontrar las participaciones perdidas.

Reunión del Subcomité de No Intervención

Londres.—Esta tarde se ha reunido nuevamente el Subcomité de No Intervención.

Los países bálticos han presentado una protesta por las constantes detenciones de que son objeto sus barcos mercantes.

Dicha protesta será discutida en la próxima sesión.

La reunión de la Sociedad de Naciones

Ginebra.—Se anuncia la próxima reunión de la Sociedad de Naciones, para los días 24 y 25 de Mayo venidero.

El ministro de Grecia en París, señor Politis, ha manifestado que siguiendo los trabajos relativos a la conferencia de Montreux, la próxima reunión de la Sociedad de Naciones será importante por el número de asistentes que podrán asistir simultáneamente a la sesión del Consejo y a la del Bureau del Desarme.

El deán de Canterbury se propone enviar un buque de víveres a Bilbao.

Londres.—El Jeán de Canterbury, que recientemente visitó Bilbao y Valencia, ha lanzado un llamamiento a fin de recaudar 10.000 libras esterlinas a fin de enviar un buque de víveres a Bilbao.

El buque en cuestión, si es debidamente atendido el llamamiento, podrá partir dentro de unos diez días.

Una protesta de la Argentina dirigida a Francia e Inglaterra.

Buenos Aires.—El Comité para la Defensa de los Derechos del pueblo español entregó notas a los embajadores de Francia e Inglaterra declarando que protestaba contra la injusticia que implica el pretendido bloqueo de los puertos españoles, especialmente Bilbao.

El buque español «Mar Caribe», puesto a flote

Argel.—El vapor español «Mar Caribe» ha sido puesto a flote después de dos días de esfuerzos. Será conducido al puerto de Argel, donde cargará 700 toneladas de sulfato amónico. Hoy probablemente saldrá para un puerto español.

Venta de unas cartas de Napoleón I

Londres.—La casa Sotheby ha vendido unas cartas de Napoleón I por 1.700 libras esterlinas.

Dichas cartas fueron dirigidas por Napoleón a su tesoro conde Millien

Baja en la Bolsa francesa

París.—La Bolsa francesa ha experimentado estos días una alarmante baja en los valores exteriores. Con relación a la libra esterlina, el franco ha bajado de 111'225 del viernes a 111'150 al lunes, mientras que todas las divisas extranjeras aumentaron.

Esta baja se atribuye al discurso pronunciado el domingo por el secretario sindicalista Jounhaux, en el cual se reclamaba la colectivización de los servicios de Banca, Crédito y Seguros.

Comité de Enlace U. G. T. y C. N. T.

Se pone en conocimiento de este vecindario que a partir del miércoles día 28, de ocho a una y de tres a cinco de la tarde podrán pasar por el Comité de Enlace, Gracia Hernández 4, a recoger las tarjetas de identidad y los valores de p.n., las siguientes calles:

Juan, José Jerónimo, Jaime, camino de San Juan, Jorge, Sol, Sebastián, Va-sallo, Victoria, Unión, Avenida José M.º Quadrado, Guillermo, Avenida Doctor Guardia, Gabriel, Ángel, Andreu, Escolástica, Eulalia, Doctor Orfila y Fermín Galán.

Mañón 27 de Abril de 1937.—El Presidente, Juan Camps.

Comandancia Militar de Mahón

Se interesa la urgente presentación en esta Comandancia Militar (Comité de Guerra) del personal que a continuación se relaciona:

Doña Margarita Andreu; doña Pura Pons Oliver; don Juan J. Mesa Vinent; señora viuda de Francisco Albert Vidal; don Miguel Llo-Is Florit; doña Magdalena Coll; doña María Barceló; don Gregorio Femenias y doña Magdalena T. Galens.

UN CASO DE COMPANERISMO

Me es grato hacer constar públicamente mi más profundo agradecimiento a mis compañeros de trabajo de la empresa Entrecanales y Távora, S. A., de la Base Naval de esta ciudad, los cuales me han socorrido durante las nueve semanas que ha durado mi enfermedad, con una paseta por semana cada uno, gracias a lo cual he podido alimentarme y restablecerme.

Tal rasgo de solidaridad no podré olvidarlo nunca, y por ello me complace en hacerlo público.

Compañeros, salud y os queda muy reconocido vuestro camarada,

José Pons Gomila.

PARA VERANO GUARACHA MEXICANA

Calzado cómodo, fresco e higiénico

Calzados SURI

Plaza España, 27 — MAHÓN 6

El mejor combustible para cocinar EL GAS

Comodidad, limpieza y economía

Exposición y venta de hornillos, cocinas con horno, calentadores de baño, estufas, etcétera.

Plaza de Pablo Iglesias, 19

Nodrizo buena se ofrece

Barcelona, 2. — Mahón